
专业建设指导委员会主持词

工艺美术专业项目组

时间：2016 年 10 月 19 日上午 10;30;

地点：重庆市工艺美术学校办公楼三楼会议室。

尊敬的各位领导、专家，大家好！

时令的脚步虽然走进了初冬，历史名城恭州却荡漾着春意融融。当我

们还沉浸在我市刚刚圆满结束的，由中共中央对外联络部主办、中共重庆

市委承办的“2016 中国共产党与世界对话会”的胜利喜愉的时候，我们又

迎来了我校市级中职示范校项目建设启动仪式暨专家指导委员会成立大会。

今天，令我们特别高兴的是（介绍与会领导与专家）重庆市教科院职

成研究所谭绍华所长的到来、欢迎您！重庆市教育评估院职成教评估所黄

承国所长的到来、欢迎您！重庆市教科院周小波教研员的到来、欢迎您！

重庆市教科院傅渝稀教研员的到来、欢迎您！重庆师范大学美术学院黄作

林院长的到来、欢迎您！四川美术学院教授 四川美术家协会工艺美术艺委

会委员余强的到来、欢迎您！重庆市九龙坡区教师进修学院李泽琴教研员

的到来、欢迎您！重庆九龙职中心示范办谢云峰主任的到来、欢迎您！重

庆城市管理职业学院服装专业唐晓宇老师的到来、欢迎您！再次欢迎各位

领导、专家亲临现场指导与鼓励。欢迎您们！分管我们专业项目组的龙俊

保副书记副校长，欢迎您！我们工艺美术专业部的美女老师，你们好！我

是本项目负责人韩科。

按会议议程要求请龙俊保副校长致辞并宣读成立专业建设指导委员会

的文件。



感谢龙俊保副校长的精彩致辞，并为我们领导和专家作了简单的学校

情况介绍，让各位领导和专家对我们学校的历史和概况有所了解，当然在

座的部分领导和专家已来过我校多次，了解和认识就更深。

接下来请王平校长、龙俊保副校长为我们专家颁发聘书。

专家聘书的颁发标志着我们专业建设指导委员会的成立，我们相信在

今后的市级示范校重点项目建设时会得到各位领导和专家的大力支持和悉

心指导。

各位领导、专家我代表我们项目组向您们汇报专业发展概况及项目组

示范建设情况。请多多指导，谢谢！

一、专业发展概况。

我校从 1982 年转制为职业高中以来，就开办了工艺美术大类专业，

一直以美术教研组的模式进行管理。随着专业延伸和招生规模的扩大，于

2014 年 8 月成立了工艺美术部。现在开设的专业有：工艺美术（含广告设

计与室内装饰设计，建筑设计，珠宝设计，雕塑设计），美术设计与制作，

服装设计与制作等专业。

专业师资队伍是保障学校教学质量与教学水平的关键因素。我专业部

本着“传承，发展，务实，创新”的理念，坚持校企共建，理论与技能并

进，初步打造了一支“双师型” 的较高素养专任教师队伍。

到目前为止，专业教师有 13 人,其中，研究生学历 3 人，外聘专家 2 位，

市级职教名师 1 人，市骨干教师 1 人，参加国家级骨干教师培训 5 人，参

加市级骨干教师培训 6 人，“双师素质”教师 11 人，双师型教师比例为 84%，

其中不少教师考取了专业资格证书，如：装饰美工师、服装制版师、服装

定制工、服装纸样 CAD 工程师等。教师个人获奖、指导学生获奖多次；并

有市级课题顺利结题；多名教师撰写的论文分获各级奖项并发表出版；教

师参编出版的教材有十余本。



校内教学实习场地有 10 余间，每个教室和实训室都配备了高清交互式

电子白板等先进多媒体教学设备。在工艺美术部成立之后，学校在上级的

大力支持下，又陆续投入近百万元资金，添置了苹果一体机、激光打印机、

晒图仪，户外写真机、精雕机、拉胚机等先进教学实训设备。

校外有多个实训基地，如重庆云泰广告公司、重庆首佳装饰公司等，

保障了学生与企业岗位零距离，同时也为教师行业实践提供了条件。

近年来，学生获奖近百人次。如：获得全国中职学生文明风采大赛一

等奖； 连续三年获得全国职业技能大赛服装设计项目市级一等奖；全国职

业院校学生技术技能创新成果交流赛一等奖等。

教师多人次在各级比赛中获奖。如：获得全国说课大赛一等奖 2 人、

二等奖 2 人、三等奖 1 人；获得重庆市技能竞赛手工类一等奖 2 人；获得

中国东盟职业教育年展优秀奖 4 人。

我部还获得了许多团体荣誉和奖项，如重庆市青年文明号称号;市级教

师艺术成果展团体一等奖；教师艺术成果展暨技能大赛团体总分第一名的

好成绩。

成绩属于过去，未来任重道远。

二、项目组示范建设情况。

我们的目标是：根据工艺美术行业企业的人才需求情况，深化人才

培养模式改革；构建以典型工作任务为导向的课程体系；改革和探索“五

合一”教学模式（注意问起能回答其含义），并实施知识、技能、素质“三

位一体”的评价模式。

强化名师工作室建设，进一步完善教师培养制度，打造一支师德高尚、

业务精湛、结构合理的专兼结合教师队伍。构建校企合作的长效机制，建

立 6S 实训室管理制度，增强社会服务能力。通过两年的建设，把工艺美术

专业打造成在重庆市发挥引领作用的示范专业。



目前学校请了重庆市教育评估院职成教评估所黄承国所长作了示范校

建设 XXXX 培训指导、重庆市教育评估院职成教评估所向才毅（职务？）

作了专业剖析、重庆九龙职中心示范办谢云峰主任作了项目任务书分解培

训指导等，但我们在人才培养模式改革、课程设置、对口就业、专业建设

规划等方面存在一些困惑，如：人才培养模式的改革创新不够、课程体系

需进一步深化、培养的成效不高、师资队伍的整体水平还不能适应现代职

教的需要等等。

所以，我们恳请各位专家为工艺美术专业建设出谋划策。

请 XXX 专家指导

xxx 专家精彩的发言 XXXX。

请 XXX 专家指导

xxx 专家精炼的发言 XXXX。

感谢各位领导、专家的指导，我们相信还有许多经验和宝贵意见要传

授和表达，但由于时间关系，今天的专业指导委员会成立大会就暂告结束。

再次感谢各位领导和专家的亲临指导。正如王平校长所说：在各级领导的

关心支持下，在各位专家的悉心指导下，只要我们坚定信念，脚踏实地，

一定能完成建设任务，将把我校建设成为名副其实的示范校。

请领导和专家到会标下合影留念，谢谢。


